

Pág.: 6 Cm2: 681,3 Fecha: 11-01-2025 3.600 Tiraje: Medio: La Tribuna Lectoría: 14.800 La Tribuna Favorabilidad: Supl.: No Definida

Noticia general

Título: Por falta de insumos en Traumatología: Hospital asegura que retomará cirugías este lunes

La Tribuna FinDe

Los Ángeles, sábado 11 / domingo 12 de enero de 2025

pág. 6 Crónica

www.latribuna.cl

TRAS DENUNCIA DE GREMIO MÉDICO

Por falta de insumos en Traumatología: Hospital asegura que retomará cirugías este lunes

Presidenta del Colegio Médico de Los Ángeles, Dra. María Paz Burgos, explicó que la falta de presupuesto es una realidad que estaría afectando a muchos hospitales a nivel nacional.

María José Villagrán prensa@latribuna.cl

<

1Colegio Médico (Colmed) de Los Ángeles denunció

da suspensión de cirugías traumatológicas en el Complejo Asistencial "Dr. Víctor Ríos Ruiz" de Los Ángeles por falta de insumos para trabajar.

La ginecóloga y presidenta del Colmed Los Ángeles, Dra. María Paz Burgos, detalló que -como Complejo Asistencialestán afrontando una situación económica difícil, lo cual redunda en la suspensión de cirugías que necesitan, específicamente, ciertos insumos que no ha sido posible adquirirlos porque se tienen deudas con proveedores.

En términos simples, si una persona se fractura, no estarían disponibles "los elementos quirúrgicos que son imprescindibles para la restauración del miembro fracturado, de tal manera que no ha sido posible operar. Esto va está sucediendo, no es solo esta especialidad",



LA FALTA DE INSUMOS PARA CIRUGÍAS TRAUMATOLÓGICAS habría obligado a suspender varias operaciones programadas en el Hospital Base de Los Ángeles.

explicó Burgos.

Esta situación, relató la Dra., se debería a que el presupuesto asignado para 2024 no alcanzó para cubrir los gastos y supone que este año ocurra lo mismo.

Al respecto, "se tienen que hacer ajustes a nivel local y también los pedimos a nivel nacional. A nivel local, los ajustes van a redundar en disminución de contratación de algunos aspectos como guardias de seguridad, el personal que hace aseo, porque debemos disminuir nuestros gastos para favorecer la parte clínica; es decir, la parte de atención a nuestros pacientes", relató la especialista.

De igual forma, agregó que en estos momentos- el país atraviesa por un problema presupuestario tremendo en materia de salud.

"Pasamos de un desarrollo bastante acelerado de nuestro hospital, en el cual -cuando llegué acá- no había muchas especialidades. En la actualidad tenemos bastantes, es un hospital que se ha desarrollado mucho y claro que es un gasto muy alto, como ocurre en todos los hospitales complejos, como en toda institución que tiene cierta complejidad", detalló la presidenta del Colmed.

Burgos detalló que el problema presupuestario por el cual atravesaría el Complejo Asistencial angelino no es muy diferente al de muchos hospitales a nivel nacional.

"Éste es un problema a nivel nacional y es el Gobierno el que tiene que solucionar este problema; no puede descuidar salud, no puede descuidar educación y no puede descuidar seguridad". agregó la doctora.

A las personas que se cambia-

ban de Isapre a Fonasa se les prometió la atención, lo que redundó en un aumento de pacientes en Fonasa, que se atienden gratuitamente en el Hospital.

"Aumentó también el número de población asignada por migrantes y otros cambios que hubo por la pandemia; bastante población de muchos lugares como Santiago, se vino a la tranquilidad de provincia. Tenemos ına población bastante grande, cada vez más numerosa, y lamentablemente no hay plata", puntualizó Burgos.

SOLUCIONES A NIVEL CENTRAL

Burgos sostuvo que los directores locales -tanto del Complejo Asistencial como del Servicio de Salud Biobío- están realizando lo máximo que pueden para tratar de distribuir de la mejor manera posible el dinero dispo-

Sin embargo, agregó que éste es un problema que debería solucionarse a nivel central; "entiendo que todos tenemos que apretarnos el cinturón, pero no podemos perder como país, todo lo que hemos logrado en Salud".

En este contexto, sostuvo que se ha avanzado bastante. Ŝin embargo, entiende que la salud no tiene tope y es muy cara por-

que es compleja. Al respecto, "no le podemos decir a un paciente cuántas veces se puede enfermar al año. La salud es cara porque se utiliza material sofisticado, muchas veces desde el extranjero; a ese material, por el alto uso, hay que hacerle mantención v eso es caro", explicó la presidenta del Colmed Los Ángeles.

En este contexto, sostuvo que se han creado muchas normas en torno a mejorar las condiciones de salud que implican que muchos instrumentales tienen un solo uso, pudiendo -quizásser reutilizados.

"Como la norma –creada por el mismo Ministerio de Salud-es estricta, no podemos reutilizar material como ocurriría en un país con menos desarrollo que Chile o en estado de guerra, de tal manera que estamos en un zapato chino", expresó Burgos.

COMPLEJO ASISTENCIAL "DR. VÍCTOR RÍOS RUIZ"

En relación con la consulta efectuada por la falta de insumos para cirugías traumatológicas, el Complejo Asistencial "Dr. Víctor Ríos Ruiz" informó que, "tras diversas gestiones por parte del equipo directivo, todas las intervenciones quirúrgicas se retomarán a partir del lunes 13 de enero, dando resolutividad lo antes posible a los usuarios y usuarias que esperan operaciones traumatológicas", se aseguró mediante un comunicado.